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Câmara Municipal de Mação 
 

Acta N.º 12 / 2018 
20 de Junho de 2018 

 
---------------------------------------------LOCAL--------------------------------------------------------------- 
Sala de reuniões da Câmara Municipal, no Edifício dos Paços do Concelho. 

---------------------------------------------INICIO---------------------------------------------------------------- 
15:30 horas. Verificada a existência de quórum, o Sr. Presidente declarou aberta a 

reunião. 

------------------------------------------ORDEM DE TRABALHOS----------------------------------------- 
A Ordem de Trabalhos desta reunião é a seguinte: 

1) Aprovação da acta da reunião anterior 

2) Apreciação de correspondência recebida e respetivas deliberações, quando 

necessárias. 

3) Análise e eventual ratificação de decisão sobre apoio à Associação de 

Melhoramentos de Monte Penedo, Ribeira de Boas Eiras e Espinheiro. 

4) Análise e eventual deliberação sobre proposta de apoio ao Centro Cultural e 

Desportivo de Envendos.  

5) Análise e eventual deliberação sobre pedido do Município de Sobral de Monte 

Agraço. 

6) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio do Centro Recreativo de 

Vales. 

7) Análise e eventual deliberação sobre pedidos de apoio da União de Freguesias de 

Mação, Penhascoso e Aboboreira. 

8) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Junta de Freguesia de 

Envendos. 

9) Discussão e votação de proposta Tabela de Preços da Piscina Municipal 

descoberta. 

10) Discussão e votação de proposta de Protocolo a celebrar com a Junta de 

Freguesia de Cardigos. 

11) Discussão e votação de proposta de Protocolo a celebrar com a Junta de 

Freguesia de Carvoeiro. 

12) Acordo de Execução com Junta de Freguesia de Ortiga. 
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13) Discussão e votação de Normativo de apoio social aos Bombeiros Voluntários de 

Mação – Análise de considerações. 

14) Discussão e votação de pedidos de pagamento de faturas de água em prestações 

dos consumidores: 

- José Maria Fernandes Martins 

Outros assuntos. 

-------------------------------ACTA DA REUNIÃO ANTERIOR------------------------------------------- 
Aprovada por unanimidade, a acta da reunião anterior, tendo sido dispensada a leitura da 

mesma em virtude de terem sido enviadas fotocópias a todos os membros com a devida 

antecedência. 

-----------------------------------------------DISPONIBILIDADES------------------------------------------- 
A Câmara tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria n.º 115, respeitante ao 

dia 19 de Junho de 2018, cujos resultados demonstram: Operações Orçamentais: 

926 096,56€ (novecentos e vinte e seis mil, noventa e seis euros e cinquenta e seis 

cêntimos); Operações Não Orçamentais: 33 553,58€ (trinta e três mil, quinhentos e 

cinquenta e três euros e cinquenta e oito cêntimos). 

--------------------------CASA CIVIL DO PRESIDENTE DA REPÚBLICA-------------------------- 
RECEÇÃO DE MENSAGEM 
A Câmara tomou conhecimento de ofício da Casa Civil do Presidente da República, 

datado de 12 de Junho de 2018, no qual acusa a receção de mensagem do Sr. 

Presidente da Câmara de Mação, datada de 28 de Maio de 2018, que mereceu a melhor 

atenção de Sua Excelência o Presidente da República. Mais informa que, tratando-se de 

um assunto da competência do Governo, foi enviada cópia ao Gabinete de Sua 

Excelência o Primeiro-Ministro. 
--------------------------------GABINETE DO PRIMEIRO-MINISTRO---------------------------------- 
APOIO FINANCEIRO DO FUNDO DE SOLIDARIEDADE DA EU – INCÊNDIOS 2017 
A Câmara tomou conhecimento de ofício do Gabinete do Primeiro-Ministro, datado de 11 

de Junho de 2018, no qual acusa a receção da carta do Sr. Presidente da Câmara de 

Mação, sobre o assunto em epígrafe, que mereceu a melhor atenção. Mais informa que 

a mesma, em razão de matéria, foi encaminhada para o Gabinete do Senhor Ministro da 

Administração Interna, do Ministro Adjunto e do Ministro do Planeamento e das 

Infraestruturas. 
----------DIREÇÃO GERAL DO LIVRO, DOS ARQUIVOS E DAS BIBLIOTECAS----------- 
12ª EDIÇÃO DO CONCURSO NACIONAL DE LEITURA 2018 – AGRADECIMENTO 
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A Câmara tomou conhecimento de ofício da Direção Geral do Livro, dos Arquivos e das 

Bibliotecas, datado de 7 de Junho de 2018, no qual agradece a aceitação do convite 

para acolher, em representação da Comunidade Intermunicipal do Médio Tejo, a Fase 

Intermunicipal da 12ª Edição do concurso Nacional de Leitura e sublinham a 

disponibilidade, o empenho e o profissionalismo demonstrados na respetiva organização 

pela equipa da Biblioteca Municipal de Mação. 
--------------------------------------UNIVERSIDADE DO PORTO---------------------------------------- 
COOPERAÇÃO INSTITUCIONAL 
A Câmara tomou conhecimento de ofício da Universidade do Porto, datado de 6 de 

Junho de 2018, no qual informa que a atual equipa reitoral cessa funções no dia 27 de 

Junho de 2018 e deixa um agradecimento pela parceria estabelecida entre a Câmara 

Municipal de Mação e a Universidade do Porto. 

-----------------BANCO ALIMENTAR CONTRA A FOME DE ABRANTES-----------------------
RESULTADOS DA RECOLHA DE ALIMENTOS NA CAMPANHA DE JUNHO DE 2018 
A Câmara tomou conhecimento de ofício do Banco Alimentar Contra a Fome de 

Abrantes, datado de 6 de Junho de 2018 no qual agradece a colaboração da Câmara na 

Campanha de Recolha Alimentar de 2 e 3 de Junho de 2018 e informa que este Banco 

Alimentar recolheu nesta Campanha 28.156 kg sendo 793 kg recolhidos nas lojas do 

concelho de Mação. 
---------------------AGRUPAMENTO DE ESCOLAS DE IDANHA-A-NOVA-----------------------
DEPARTAMENTO DE EDUCAÇÃO PRÉ ESCOLAR – AGRADECIMENTO 
A Câmara tomou conhecimento de ofício do Departamento de Educação Pré-Escolar do 

Agrupamento de Escolas José Silvestre Ribeiro de Idanha-a-Nova, datado de 6 de 

Junho de 2018, no qual agradece a disponibilidade demonstrada para com as crianças 

deste Agrupamento, na sua pequenina missão solidária de reflorestação do Concelho de 

Mação. 
------------------------FEDERAÇÃO DE MOTOCICLISMO DE PORTUGAL----------------------- 
20º PORTUGAL LÉS-A-LÉS 2018 – AGRADECIMENTO 
A Câmara tomou conhecimento de ofício da Federação de Motociclismo de Portugal, 

datado de 11 de Junho de 2018, no qual agradece pelo forte apoio da Câmara de Mação 

à 20ª edição do Portugal Lés-a-Lés. Agradece igualmente à Junta de Freguesia de 

Envendos e seu presidente, à Associação Mac TT de Mação e ao Centro Social, Cultural 

e Desportivo de Envendos. 
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----------ASSOCIAÇÃO DE MELHORAMENTOS DE MONTE PENEDO, RIBEIRA DE 
BOAS EIRAS E ESPINHEIRO----------------------------------------------------------------------------- 
PROPOSTA - RATIFICAÇÃO 
A Srª Vereadora Margarida Lopes apresentou a seguinte proposta: 

“O Concelho de Mação recebeu, no dia 16 de junho, a visita de um grupo de cerca de 70 

pessoas provenientes do Ayuntamiento de Fuentes de Léon, município espanhol com o 

qual o nosso município está geminado. Do programa consta, entre outras, uma visita ao 

Espaço de Memória das Aldeias de Monte Penedo, Ribeira de Boas Eiras e Espinheiro, 

tendo sido servido neste local um lanche pela Associação de Melhoramentos de Monte 

Penedo, Ribeira de Boas Eiras e Espinheiro. 

Face ao exposto, e no âmbito da parceria existente entre esta Associação e o Museu de 

Arte Pré-Histórica e do Sagrado no Vale do Tejo, através deste Espaço de Memória, 

proponho que seja ratificada, nos termos da alínea o) do nº 1 do artigo 33º - Anexo I da 

Lei nº 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, a decisão de apoio à referida 

Associação para fazer face às despesas com o lanche, até ao montante máximo de 

200,00€ (duzentos euros).” 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade com a seguinte declaração de 

voto do Sr. Vereador Nuno Barreta, Vereador do Partido Socialista: 

“Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do Partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor, com a seguinte recomendação: 

Entendo que as associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo 

perpetuar da nossa cultura, mas devemos ter em conta: 

- Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, “…o processo seja efetuado tendo por 

base as regras definidas no Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios 

e fundamentalmente que sejam por parte dos beneficiários prestadas contas 

relativamente às atividades desenvolvidas que foram objeto de apoio.” 

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata. 

--------------CENTRO SOCIAL, CULTURAL E DESPORTIVO DE ENVENDOS--------------- 
APOIO EQUIPA DE FUTEBOL SÉNIOR – CAMPEONATO INATEL 
O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta:  

“Nos termos da alínea o) n.º1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de 

setembro, na sua atual redação, proponho, a exemplo dos anos anteriores, a atribuição 

de um subsídio ao Centro Social, Cultural e Desportivo de Envendos, no montante de 
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5.000,00€ (cinco mil euros) para comparticipação relativa à participação da equipa de 

Futebol daquele Centro no Campeonato do INATEL. 

Aquele montante corresponderá à comparticipação relativa às épocas 2017/2018 e 

2018/2019.” 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade com a seguinte declaração de 

voto do Sr. Vereador Nuno Barreta, Vereador do Partido Socialista: 

“Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do Partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor, com a seguinte recomendação: 

Entendo que as associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo 

perpetuar da nossa cultura, mas devemos ter em conta: 

- Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, “…o processo seja efetuado tendo por 

base as regras definidas no Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios 

e fundamentalmente que sejam por parte dos beneficiários prestadas contas 

relativamente às atividades desenvolvidas que foram objeto de apoio.” 

--------------------CÂMARA MUNICIPAL DE SOBRAL DE MONTE AGRAÇO------------------ 
CARTA DE APOIO AO MEMORANDO DE ENTENDIMENTO 
A Câmara tomou conhecimento de ofício da Câmara Municipal de Sobras de Monte 

Agraço, datado de 11 de junho, no qual solicita que a Câmara Municipal de Mação se 

associe ao memorando de entendimento a ser enviado à CCDRC – Comissão de 

Coordenação e Desenvolvimento Regional do Centro com o objetivo de solicitar a 

inclusão da valorização do património histórico-cultural-militar enquanto agente de 

desenvolvimento sustentável da região Centro e fator de coesão social, territorial e de 

dinamização económica, no âmbito do Programa Operacional Regional do Centro 

(Centro 2020). 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta:  

“Na sequência da solicitação do Sr. Presidente da Câmara Municipal de Sobral de Monte 

Agraço e da Rota Histórica das Linhas de Torres, datado de 11 de junho de 2018 e nos 

termos da alínea r) n.º1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, 

na sua atual redação, proponho que a Câmara possa apoiar o solicitado.” 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade com a seguinte declaração de 

voto do Sr. Vereador Nuno Barreta, Vereador do Partido Socialista: 

“ Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do Partido Socialista na Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor, com a seguinte recomendação: 
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Entendo que a proposta carece de parecer prévio do Gabinete Jurídico.” 

----------------------------------CENTRO RECREATIVO DE VALES----------------------------------- 
PEDIDO DE CEDÊNCIA DE TENDA, PALCO E TASQUINHAS 
A Câmara tomou conhecimento de ofício do Centro Recreativo de Vales, datado de 28 

de Maio de 2018, no qual informa que irá realizar no dia 18 de Agosto de 2018, a 

habitual “Sardinhada”, no recinto da antiga escola primária e solicita cedência de tenda e 

sua colocação e um palco para atuação do artista, no referido espaço. Mais informa que 

irá realizar no dia 19 de Agosto de 2018 a 7ª Feira de São Jacinto, no largo da povoação 

de Vales e solicita a cedência de 13 stands e a sua montagem. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta:  

“Na sequência do pedido de apoio do Centro Recreativo de Vales, datado de 28 de maio 

de 2018 e nos termos da alínea o) n.º1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 

de setembro, na sua atual redação, proponho que a Câmara possa apoiar o solicitado.” 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade com a seguinte declaração de 

voto do Sr. Vereador Nuno Barreta, Vereador do Partido Socialista: 

“Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do Partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor, com a seguinte recomendação: 

Entendo que as associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo 

perpetuar da nossa cultura, mas devemos ter em conta: 

- Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, “…o processo seja efetuado tendo por 

base as regras definidas no Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios 

e fundamentalmente que sejam por parte dos beneficiários prestadas contas 

relativamente às atividades desenvolvidas que foram objeto de apoio.” 

-----------UNIÃO DE FREGUESIAS DE MAÇÃO, PENHASCOSO E ABOBOREIRA -------  
PEDIDO DE APOIO  
A Câmara tomou conhecimento de ofício da União de Freguesias de Mação, 

Penhascoso e Aboboreira, datado de 06 de junho de 2018, no qual informa que irá levar 

a efeito, no próximo dia 23 de Junho de 2018, o 5º Convívio para a Terceira Idade, no 

Parque de Merendas do Brejo e solicita cedência de placas e vigas de madeira para 

montagem de palco e redes de sombra. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta:  

“Na sequência do pedido de apoio da União de Freguesias de Mação, Penhascoso e 

Aboboreira, datado de 06 de junho de 2018 e nos termos da alínea m) n.º1 do artigo 33º 
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do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, proponho que a 

Câmara possa apoiar o solicitado e posterior submissão à Assembleia Municipal.” 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade. 

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da ata para execução imediata. 

------------------------------JUNTA DE FREGUESIA DE ENVENDOS--------------------------------
PEDIDO DE APOIO 
A Câmara tomou conhecimento de ofício da Junta de Freguesia de Envendos, datado de 

06 de junho de 2018, no qual informa que irá realizar a 24ª Feira de Sabores da 

Freguesia de Envendos, e solicita apoio financeiro para a mesma. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta:  

Na sequência do pedido de apoio da Junta de Freguesia de Envendos, datado de 06 de 

junho de 2018 e nos termos da alínea m) n.º1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 

75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, proponho que a Câmara possa 

apoiar o solicitado, no valor de 750,00€ (setecentos e cinquenta euros) e posterior 

submissão à Assembleia Municipal.” 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade. 

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata. 
------------------------------PISCINAS MUNICIPAIS DESCOBERTAS------------------------------- 
TABELA DE PREÇOS 
Presente proposta de Tabela de Preços para as Piscinas Municipais Descobertas, que 

fica anexa aos documentos da presente reunião. 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes apresentou a seguinte proposta: 

“ Com a aproximação da abertura das Piscinas Municipais Descobertas ao público, 

importa avaliar e validar a Tabela de Preços para o Verão deste ano, sendo que 

proponho que sejam aprovados dos valores constantes na tabela anexa, nos termos da 

alínea e) n.º1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua 

atual redação. 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade. 

------------------------------------------------PROTOCOLO--------------------------------------------------- 
PROTOCOLO A CELEBRAR COM A JUNTA DE FREGUESIA DE CARDIGOS   
O Sr. Vereador Vasco Marques apresentou a seguinte proposta: 

“ Verifica-se que se mantêm inalteradas as competências do município, relativamente à 

obrigação de garantir a manutenção e limpeza das praias fluviais. 
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Considerando que a proximidade ao local poderá ser, neste caso concreto, uma mais 

valia à orientação da manutenção do local, e tendo a Junta de Freguesia este papel de 

proximidade, sugiro que seja estabelecido um protocolo com a Junta de Freguesia de 

Cardigos, no sentido de, em articulação, esta assegurar a manutenção e limpeza da 

praia fluvial de Cardigos, durante a época balnear de 2018.  

O protocolo deverá apoiar nos custos suportados pela Junta de Freguesia de Cardigos, 

até um montante máximo de 13.000€ (treze mil euros), acrescido do valor de impostos e 

seguros.” 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade com a seguinte declaração de 

voto do Sr. Vereador Nuno Barreta, Vereador do Partido Socialista: 

“Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do Partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor, com a seguinte recomendação: 

- A presente proposta carece de parecer prévio do gabinete jurídico. 

- A presente proposta carece de parecer prévio do gabinete financeiro do município. 

- A presente proposta não está acompanhada da devida fundamentação, 

nomeadamente, rubricas financeiras especificadas. 

- A presente proposta, conjugada com a proposta nº 11 da mesma ordem de trabalhos, 

apresenta-se com falta de equidade (praias fluviais do mesmo município com afetação 

de verbas diferentes). 

- A presente proposta mostra tratamento diferenciado, privilegiando as freguesias em 

que a gestão é feita pelo PSD, em detrimento da freguesia em que a gestão é feita pelo 

PS. Tendo todas elas (Carvoeiro, Cardigos e Ortiga), praia fluvial. 

- Recomendo atribuição de verba proporcional à junta de freguesia de Ortiga, destinada 

ao mesmo efeito que a verba atribuída à junta de freguesia de Cardigos” 

O Sr. Presidente refere que, relativamente à declaração de voto do Sr. Vereador Nuno 

Barreta, em primeiro lugar o mesmo deve conseguir explicar porque é que a Câmara 

nunca atribuiu nenhuma verba à Junta de Freguesia de Ortiga, para manutenção e 

limpeza da praia fluvial durante os anos em que a gestão daquela Junta de Freguesia 

era do PSD. Mais refere que esta alusão a que a Câmara privilegia as Juntas de 

Freguesia com gestão do PSD é, no mínimo ofensiva, considera-a um ato de politiquice 

baixa sem qualquer tipo de justificação e considera que este tipo de jogo rasteiro não 

tem qualquer tipo de sentido. 

Relativamente à questão da Ortiga, aquela zona não pode ser formalmente e 

oficialmente denominada Praia Fluvial enquanto não estiver resolvido o problema do 
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“tolan” que se encontra naquele espaço e que está dependente da concretização da etar 

de Ortiga pois somente após a concretização da mesma, a Câmara poderá retirar 

daquele local aquela infraestrutura e para ser qualificada como Praia Fluvial são 

precisos dois anos com análises de água com determinadas condições exigidas. Mais 

informou que, contudo, nos anos anteriores e, seguramente também este ano, a “Praia 

Fluvial de Ortiga” continuará a ter todas as condições e a qualidade suficiente para que 

as pessoas ali possam estar. Informou ainda que, na sequência de conversas ocorridas 

com o Sr. Presidente da Junta de Freguesia de Ortiga, estará em permanência e 

diariamente um funcionário naquele local, no Parque de Campismo e zona envolvente à 

Praia Fluvial e assim, havendo protocolo ou não, será garantida a manutenção do local. 

As razões pelas quais não há necessidade de proceder de igual forma para este local 

tem a ver com s situações concretas e especificidades que se verificam em cada um dos 

locais e não tem, obviamente, nada a ver com as questões levantadas pelo Sr. Vereador 

Nuno Barreta e que não fazem qualquer tipo de sentido. 

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata. 

Foi ainda deliberado enviar à Assembleia Municipal para discussão e votação. 

------------------------------------------------PROTOCOLO--------------------------------------------------- 
PROTOCOLO A CELEBRAR COM A JUNTA DE FREGUESIA DE CARVOEIRO   
O Sr. Vereador Vasco Marques apresentou a seguinte proposta: 

“ Verifica-se que se mantêm inalteradas as competências do município, relativamente à 

obrigação de garantir a manutenção e limpeza das praias fluviais. 

Considerando que a proximidade ao local poderá ser, neste caso concreto, uma mais 

valia à orientação da manutenção do local, e tendo a Junta de Freguesia este papel de 

proximidade, sugiro que seja estabelecido um protocolo com a Junta de Freguesia de 

Carvoeiro, no sentido de, em articulação, esta assegurar a manutenção e limpeza da 

praia fluvial de Carvoeiro, durante a época balnear de 2018.  

O protocolo deverá apoiar nos custos suportados pela Junta de Freguesia de Carvoeiro, 

até um montante máximo de 4.000€ (quatro mil euros), acrescido do valor de impostos e 

seguros.” 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade com a seguinte declaração de 

voto do Sr. Vereador Nuno Barreta, Vereador do Partido Socialista: 

“Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do Partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor, com a seguinte recomendação: 

- A presente proposta carece de parecer prévio do gabinete jurídico. 
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- A presente proposta carece de parecer prévio do gabinete financeiro do município. 

- A presente proposta não está acompanhada da devida fundamentação, 

nomeadamente, rubricas financeiras especificadas. 

- A presente proposta, conjugada com a proposta nº 10 da mesma ordem de trabalhos, 

apresenta-se com falta de equidade (praias fluviais do mesmo município com afetação 

de verbas diferentes). 

- A presente proposta mostra tratamento diferenciado, privilegiando as freguesias em 

que a gestão é feita pelo PSD, em detrimento da freguesia em que a gestão é feita pelo 

PS. Tendo todas elas (Carvoeiro, Cardigos e Ortiga), praia fluvial. 

- Recomendo atribuição de verba proporcional à junta de freguesia de Ortiga, destinada 

ao mesmo efeito que a verba atribuída à junta de freguesia de Carvoeiro” 

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata. 

Foi ainda deliberado enviar à Assembleia Municipal para discussão e votação. 

----------------------------------JUNTA DE FREGUESIA DE ORTIGA--------------------------------- 
ATRIBUIÇÃO DE SUBSÍDIO 
O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta:  

“Nos termos da alínea m) n.º1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de 

setembro, na sua atual redação, proponho a atribuição de um subsídio à Junta de 

Freguesia de Ortiga, para construção de paredes e muro junto à Igreja de Ortiga – 

espaço público, no valor de 6.466,00€ (seis mil quatrocentos e sessenta e seis euros) e 

posterior submissão à Assembleia Municipal.”  

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade. 

--------------PROJETO DE NORMATIVO DE APOIO SOCIAL AOS BOMBEIROS 
VOLUNTÁRIOS DE MAÇÃO-------------------------------------------------------------------------------  
Presente proposta de Normativo de Apoio Social aos Bombeiros Voluntários de Mação 

que fica anexa aos documentos da presente reunião. O Sr. Presidente informou que o 

que é proposto neste documento é um conjunto de incentivos ao voluntariado nos 

Bombeiros de Mação, que podem ser importantes para que, principalmente os jovens, 

possam encarar de uma forma ainda mais produtiva o voluntariado, sem esquecermos a 

importância que os Bombeiros Voluntários de Mação têm e também a dificuldade que às 

vezes se verificam para motivar as pessoas para o voluntariado. Mais refere que este 

Normativo é uma forma de incentivo e, por outro lado, é também uma forma de 

reconhecimento pelo extraordinário trabalho que os Bombeiros de Mação têm feito ao 

longo dos anos. 
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Termina informando que, passados os dez dias para receber contributos, foram 

introduzidos no referido documento os que foram recebidos e que eram pertinentes. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta de Normativo de Apoio Social 

aos Bombeiros Voluntários de Mação e enviar o mesmo à Assembleia Municipal para 

discussão e votação. 

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata. 

----------------------------CENTRO DE NEGÓCIOS DE MAÇÃO--------------------------------------
FORMULÁRIO DE CANDIDATURA 
Foi presente formulário de candidatura ao Centro de Negócios/Ninho de Empresas de 

Mação de Vanessa Patrícia Dias Albuquerque, empresário em nome individual, para 

prestação de serviços jurídicos. 

Considerando a especificidade da empresa em questão, a Câmara deliberou por 

unanimidade aprovar a candidatura apresentada e disponibilizar um espaço no GAJPE, 

Gabinete de Apoio a Jovens e Pequenos Empresários à referida empresa. 

-----------------------------FATURAÇÃO DE CONSUMO DE ÁGUA----------------------------------
PEDIDO DE REDUÇÃO A PAGAR NA FATURA DE CONSUMO DE ÁGUA 
REQUERENTE: JOSÉ MARIA FERNANDES MARTINS 
Face à informação do Serviço de Águas e Saneamento, que fica anexa aos documentos 

da presente reunião, sobre solicitação do consumidor José Maria  Fernandes Martins, 

residente em Chaveira, para que seja tido em consideração o consumo de água elevado 

para a sua média anual, uma vez que o mesmo se deveu a um rombo na canalização da 

sua habitação, a Câmara, no âmbito do nº1 do artigo 92º do Regulamento de 

Abastecimento de Águas ao Concelho de Mação, deliberou por unanimidade aprovar o 

proposto na informação do Serviço de Águas e Saneamento. 

---------------------------------REQUERIMENTO – CERTIDÃO AUGI --------------------------------- 
REQUERENTE: CLÁUDIO JOÃO CONSOLADO MARQUES 
Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa ao requerimento de Cláudio 

João Consolado Marques, registado na secretaria sob o nº 8004 em 19 de Junho de 

2018, em que requer parecer da Câmara Municipal nos termos da Lei das Áreas 

Urbanas de Génese Ilegal (AUGI), sobre a celebração de um acto ou negócio jurídico do 

qual resulta ou pode vir a resultar a constituição de compropriedade ou a ampliação do 

número de compartes do prédio rústico com o artigo nº 60 da secção AT da União de 

Freguesias de Mação, Penhascoso e Aboboreira, a Câmara deliberou por unanimidade, 

informar o requerente que não se veem inconvenientes na realização do acto ou negócio 
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jurídico do qual resulta ou pode vir a resultar a constituição de compropriedade ou a 

ampliação do número de compartes do prédio rústico com o artigo nº 60 da secção AT 

da União de Freguesias de Mação, Penhascoso e Aboboreira. 

--------------------------------DESTAQUE DE PARCELA------------------------------------------------ 
REQUERENTE: MARIA MANUELA AÇO MARQUES DURÃO 
Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa ao requerimento de Maria 

Manuela Aço Marques Durão, registado na secretaria sob o número 6864 em 30 de Maio 

de 2018, em que pretende proceder ao destaque de uma parcela com a área de 3. 

080m2 na qual existe uma edificação com o artigo urbano 6090 da União de Freguesias 

de Mação, Penhascoso e Aboboreira, com a área de construção de 253,48m2, de um 

terreno com a área total de 14.390m2, a Câmara deliberou por unanimidade certificar 

que o destaque de uma parcela com a área de 3. 080m2 na qual existe uma edificação 

com o artigo urbano 6090 da União de Freguesias de Mação, Penhascoso e Aboboreira, 

com a área de construção de 253,48m2, de um terreno com a área total de 14.390m2, 

reúne as condições legais para ser realizado. 

------------------------------------------REQUERIMENTO---------------------------------------------------- 
DESANEXAÇÃO DE PARCELA URBANA 
REQUERENTE: JOSÉ MARIA FERNANDES MARTINS 
Presente requerimento de José Maria Fernandes Martins, registado na secretaria sob o 

nº 6863 em 30 de Maio de 2018 em que requer autorização para desanexar uma parcela 

do terreno com o artigo 485 da secção Q da freguesia de Cardigos, com a área de 

910,60m2, do terreno que inclui também o artigo urbano 2465, com a área total de 

2.240m2, para anexar ao artigo urbano 2381, contíguo para aumento do logradouro 

deste. Face à informação dos Serviços Técnicos, a Câmara deliberou por unanimidade 

informar o requerente que não vê qualquer inconveniente na realização da desanexação 

pretendida dado que a operação não dará origem a novos prédios, mas apenas se 

destina a retificar áreas dos existentes e não se enquadra na figura de destaque prevista 

no RJUE. 
------------------------------------------REQUERIMENTO---------------------------------------------------- 
DESANEXAÇÃO DE PARCELA URBANA 
REQUERENTE: HERANÇA DE JOAQUIM SEMEDO 
Presente requerimento de Herança de Joaquim Semedo, registado na secretaria sob o 

nº 6461 em 24 de Maio de 2018 em que requer autorização para desanexar uma parcela 

do terreno com o artigo 71 da secção DF da freguesia de Envendos, com a área de 
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800m2, do terreno que inclui também o artigo urbano 3315, com a área total de 1120m2, 

para anexar ao artigo urbano 2452, contíguo para aumento do logradouro deste. Face à 

informação dos Serviços Técnicos, a Câmara deliberou por unanimidade informar o 

requerente que não vê qualquer inconveniente na realização da desanexação pretendida 

dado que a operação não dará origem a novos prédios, mas apenas se destina a 

retificar áreas dos existentes e não se enquadra na figura de destaque prevista no 

RJUE. 
-------------------------------- OBRAS PARTICULARES ------------------------------------------------- 
Tendo em conta os pareceres dos serviços técnicos e feita a apreciação dos projetos de 

arquitetura, a Câmara deliberou por unanimidade aprovar, devendo ser solicitados os 

projetos das especialidades nos termos do previsto no regime jurídico da urbanização e 

da edificação, os seguintes processos: 

- De União de Freguesias de Mação, Penhascoso e Aboboreira. 

------------------------------------ OBRAS PARTICULARES --------------------------------------------- 
Tendo em conta os pareceres dos Serviços Técnicos e das entidades intervenientes e 

encontrando-se os mesmos completos com projetos das especialidades, a Câmara 

deliberou por unanimidade, licenciar as seguintes obras: 

- De Leonel Marques Egreja Maia Casola, residente em Castelo, para construção de 

arrecadação agrícola em Castelo. 

-----------------------------------SR PRESIDENTE DA CÂMARA---------------------------------------- 
ATIVIDADES DO CLUBE SÉNIOR 
O Sr. Presidente informou que, no passado dia 19 de Junho de 2018, teve lugar uma 

atividade do Clube Sénior, na Praia Fluvial de Carvoeiro, para as pessoas de todo o 

concelho, que têm atividade neste Clube. 

Mais informou que, no próximo dia 10 de Julho se realizará, também no âmbito das 

atividades do Clube sénior, um passeio convívio à Nazaré e Fátima. 

CONCERTO SOLIDÁRIO – AGRADECIMENTO 
O Sr. Presidente deixou o seu agradecimento à Fundação Calouste Gulbenkian pelo 

concerto que ajudou a proporcionar, no passado Domingo, dia 17 de Junho de 2018, em 

Mação e também o agradecimento à Associação Cultural da Beira Interior por ter 

acedido a esse desafio lança do pela referida Fundação, que surgiu na sequência dos 

incêndios no Concelho de Mação, no verão de 2017. 
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Mais refere que a Fundação Calouste Gulbenkian nos tem ajudado imenso, 

nomeadamente na reconstrução de algumas das habitações que arderam no nosso 

concelho. 
ASSOCIAÇÃO DE BORDA DA RIBEIRA 
O Sr. Presidente deixou uma palavra de congratulação à Associação de Borda da 

Ribeira pela iniciativa que levou a efeito no passado fim de semana e onde estiveram 

presentes duas IPSS do nosso concelho. 
I FORUM ASSOCIATIVO E TORNEIO INTER ASSOCIAÇÕES 
O Sr. Presidente informou que se realizou no passado dia 16 de Junho de 2018, o I 

Fórum Associativo, uma realização da Câmara Municipal de Mação com a parceria da 

Associação Magalhães de Mação e com o apoio do CLDS. Considera que foi uma 

iniciativa interessante que conseguiu movimentar e trazer à discussão uma série de 

assuntos importantes e que permitiu às associações expressarem-se sobre o trabalho 

que andam a fazer e as dificuldades que têm. 

Mais informou que decorreu também, no âmbito deste Fórum, o Torneio de Futsal Inter 

Associações que contou com um número significativo de associações. 

Termina deixando uma palavra de agradecimento a todas as associações que 

participaram, quer no Fórum, quer no Torneio, aos Srs Vereadores, aos Srs Presidentes 

de Junta, à Filarmónica União Maçaense e ao Agrupamento de Escolas. 
GRUPO DESPORTIVO DE CARVOEIRO 
O Sr. Presidente deixou uma palavra de congratulação ao Grupo Desportivo de 

Carvoeiro que, não tendo a Junta de Freguesia realizado este ano a Expo Feira, 

conforme era habitual, realizou, no passado fim-de-semana, um evento interessante, 

com alguma mostra da atividade daquela freguesia e com uma parte de gastronomia. 
INCÊNDIOS 2017 – PROTOCOLO COM A APA 
O Sr. Presidente informou que, no que diz respeito à questão dos incêndios, a Câmara 

Municipal de Mação formalizou um protocolo com a APA – Agência Portuguesa do 

Ambiente para a realização de intervenções em linhas de água no concelho, que foram 

sinalizadas como sendo necessário ser intervencionadas. Mais informou que este 

protocolo terá comparticipação a 100% mas o mesmo não tem rigorosamente nada a ver 

com as comparticipações do Fundo de Solidariedade da União Europeia que temos 

andado a discutir. E, relativamente a este assunto, não nos parece que venha a haver 

alguma alteração naquilo que é a postura do Governo nesta matéria e por isso tudo 
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indica que a Câmara Municipal de Mação terá de acionar os mecanismos judiciais ao 

seu dispor para tentar reverter estas decisões. 
INVESTIMENTOS DA CÂMARA MUNICIPAL DE MAÇÃO 
O Sr. Presidente informou que estão a terminar as intervenções na estrada 

Louriceira/Chão de Codes, os arruamentos da povoação de colos, os arruamentos da 

povoação de Avessada, investimentos num montante de cerca de 250.000,00€, 

suportados inteiramente pela Câmara Municipal de Mação, sem qualquer apoio externo. 

Mais informou que foi também já adjudicada a obra de requalificação da antiga escola 

primária de Ortiga para a concretização do Núcleo Museológico de Ortiga, um 

investimento, na primeira fase, de cerca de 170.000,00€. Termina referindo que espera 

que este projeto esteja concluído dentro de um ano. 
ASSOCIAÇÃO DESPORTIVA DE MAÇÃO – DEMISSÃO DO CARGO DE 
PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA GERAL 
O Sr. Presidente informou que apresentou a sua demissão do cargo de Presidente da 

Assembleia Geral da Associação Desportiva de Mação, com efeitos a 1 de Junho de 

2018, por entender que poderá haver necessidade, ao longo deste ano, de tomar 

decisões que envolvem o Presidente da Câmara e não quer estar impedido de tomar as 

decisões necessárias. Entende que, por uma questão de transparência, não deve fazer 

parte dos órgãos sociais da referida associação porque o facto de terem subido ao 

Campeonato Nacional de Seniores está a trazer diversas dificuldades em diversas áreas 

e não quer estar condicionado naquilo que forem as decisões que tiverem de ser 

tomadas. 
FEIRA MOSTRA – ABERTURA OFICIAL 
O Sr. Presidente informou que a Feira Mostra 2018 terá o seu inicio no próximo dia 27 

de Junho de 2018, considera que tudo está preparado para que o certame decorra de 

forma conveniente e adequada e seja um sucesso como todos desejamos. 

Deixa o convite a todos os membros da Câmara para acompanharem a abertura e visita 

oficial à Feira, no dia 29 de Junho, pelas 18:00 horas e que contará com a presença do 

Sr. Secretário de Estado das Autarquias Locais. 
----------------------------SR. VEREADOR ANTÓNIO LOURO----------------------------------------- 
INTERVENÇÕES VÁRIAS 
O Sr. Vereador António Louro informou que, neste período do ano, normalmente, os 

serviços da autarquia têm sempre uma grande sobrecarga de trabalho, nomeadamente 

com a montagem e desmontagem de equipamentos em vários eventos que se realizam 
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por todo o concelho. Mais informou que foi dado apoio à Prova de Trial com a 

preparação do terreno, montagem e desmontagem de tenda, à Feira de Sabores dos 

Envendos, com montagem de infraestruturas e à Feira Mostra de Carvoeiro. Foi uma 

sucessão de eventos que obrigou a algum esforço dos serviços, mas que, felizmente 

correram de modo muito positivo. 

Mais informou que foram realizados trabalhos de pavimentação da Rua do Pinheiro, em 

Penhascoso, da Rua do Canto, no Vale de São Domingos, da Rua da Eira em Juntos, 

do parque de estacionamento do Tribunal e encontrando-se neste momento em 

preparação a Rua do Cortiço em Monte Penedo. Informou ainda que foi realizada a 

substituição da conduta adutora de abastecimento de água aos Santos, no sentido de 

melhorar as dificuldades de abastecimento que temos sentido nesta localidade. 

Procedeu-se ainda à reparação de um muro de suporte da estrada municipal, junto da 

Barragem da Pracana, que teve de ser intervencionado dado o estado de degradação 

em que se encontrava. 

REUNIÃO – DEFESA DA FLORESTA 
O Sr. Vereador António Louro informou que, no passado dia 13 de Junho de 2018, 

esteve, em representação da Câmara presente numa reunião organizada pelos 

municípios de Penela e Soure, com as respetivas associações de produtores florestais, 

bem como as juntas de freguesia locais, no sentido de estabelecer uma iniciativa na 

defesa da floresta. 
ISLA – PÓS GRADUAÇÃO EM PROTEÇÃO CIVIL 
O Sr. Vereador António Louro informou que, no passado dia 16 de Junho de 2018, 

esteve presente numa cerimónia de Pós Graduação em Proteção Civil, em Santarém, a 

convite do ISLA, onde também esteve presente o Sr. Comandante Nacional da Proteção 

Civil. 
ÉPOCA DE INCÊNDIOS 2018  
O Sr. Vereador António Louro refere que a sua preocupação é enorme, neste momento 

em que está já em curso a época de incêndios florestais de 2018 e vamos ter um 

período crítico com a chagada do calor. Informa que o sistema já está em funcionamento 

com o pré posicionamento dos meios no terreno e faz votos de que 2018 seja, para nós, 

um ano menos negro do que foi o ano de 2017. 

ZONA DE CAÇA MUNICIPAL CARVOEIRO E ENVENDOS – AQUISIÇÃO DE PLACAS 
O Sr. Vereador António Louro informou que, relativamente à Zona de Caça Municipal de 

Carvoeiro e Envendos, cuja responsabilidade da gestão é do município de Mação, mas 
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que temos protocolado com a Associação de Caçadores de Carvoeiro e Envendos o 

apoio da mesma, que operacionaliza esta gestão. Mais informa que, nos incêndios 

florestais de 2017 ardeu praticamente toda a sinalética que a lei obriga que estas Zonas 

de Caça tenham implementada no terreno, mas a mesma estava também englobada no 

nosso projeto de Estabilização de Emergência Pós Incêndios. Dada a necessidade de 

fazer a sua recolocação rapidamente e, tendo em consideração que existe um 

fornecedor espanhol que faz preços imbatíveis para estas placas, a Associação de 

Caçadores de Carvoeiro e Envendos adquiriu e colocou as placas na referida Zona de 

Caça Municipal e a Câmara, posteriormente terá de ressarcir esta associação desta 

despesa pois a gestão da mesma é da responsabilidade da Câmara. 

AQUISIÇÃO DE TERRENO NA ENVOLVENTE DA PRAIA FLUVIAL DE CARDIGOS  
O Sr. Vereador António Louro informou que, na envolvente da Praia Fluvial de Cardigos, 

existe um terreno, necessário para dar passagem para a fossa séptica que faz a recolha 

dos efluentes da praia, que, por lapso, não foi adquirido na altura da aquisição dos 

restantes. Mais informou que a Câmara foi alertada desta situação pelos proprietários do 

referido terreno, que se mostraram disponíveis para venderem o mesmo à autarquia e, 

nesse sentido, propõe que se proceda às negociações com os referidos proprietários, no 

sentido de se elaborar posteriormente uma proposta de aquisição. 

A Câmara deliberou por unanimidade indicar o Sr. Vereador António Louro para 

proceder, em nome da Câmara, às negociações com os referidos proprietários, para a 

futura aquisição do referido terreno, uma vez que o mesmo é necessário para dar 

passagem para a fossa séptica que faz a recolha dos efluentes da Praia Fluvial de 

Cardigos. 

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata. 

----------------------------SR. VEREADOR VASCO MARQUES--------------------------------------- 
30º ANIVERSÁRIO DO LAR DE NOSSA SENHORA DAS DORES DE ORTIGA 
O Sr. Vereador Vasco Marques informou que esteve, em representação da Câmara nas 

comemorações do 30º aniversário do Lar de Nossa Senhora das Dores de Ortiga, 

momento importante, considerando a importância que estas instituições têm no nosso 

território, com populações muito envelhecidas e com necessidade de cuidados que lhes 

são prestados de forma exemplar por estas instituições. 

Mais informou que teve a oportunidade de agradecer, em nome da Câmara Municipal de 

Mação, o trabalho desenvolvido por esta IPSS em prol dos munícipes mais idosos do 

nosso concelho. 



 19

PREVENÇÃO RODOVIÁRIA – COMUNIDADE INTERMUNICIPAL DO MÉDIO TEJO 
O Sr. Vereador Vasco Marques informou que esteve, ontem, numa reunião, na 

Comunidade Intermunicipal do Médio Tejo, sobre Prevenção Rodoviária, na qual foram 

referidos alguns pontos críticos do nosso município, no que diz respeito à sinistralidade. 

Mais informou que, em nome da Câmara, referiu que tem sido feito um esforço, com 

intervenções nas estradas que são da responsabilidade do município, com o objetivo de 

diminuir o número de acidentes e alertou para as estradas que passam dentro do nosso 

território e não são da nossa responsabilidade, uma vez que, nessas vias, é onde 

ocorrem a maior parte dos sinistros, nomeadamente a EN 244 que necessita de 

intervenções e que muito pouco, ou nada tem sido feito. Deixou o alerta para esta 

situação, na tentativa que o mesmo chegue às entidades responsáveis por essas vias. 

Mais referiu que, as duas intervenções que foram propostas para o Município de Mação, 

uma na variante de Cardigos e a outra no cruzamento de Monte Penedo, intervenção 

esta para a qual a Câmara está sensibilizada, mas que é muito dispendiosa e, tendo em 

conta que tem a ver com a saída da A23, dado os montantes envolvidos, se houver 

alguma hipótese de se estabelecer um protocolo com algum apoio, a Câmara estará 

disponível para participar nessa solução mas, de forma isolada, apesar da preocupação 

e das intervenções feitas a nível da sinalética, não poderemos fazer a intervenção 

desejada por todos e que a Câmara também considera que seria a melhor solução. 
---------------------------SRª. VEREADORA MARGARIDA LOPES----------------------------------- 
PEDALAR PARA PLANTAR 
A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes informou que, na sequência daquilo que foi informada 

e deliberado em reuniões anteriores, a comitiva do Pedalar para Plantar chegou a 

Mação, conforme o previsto, no dia 16 de Junho, pernoitaram cá, com o apoio da 

Câmara e partiram no dia seguinte, rumo a Fátima, onde terminaram esta etapa de 750 

km. Mais informou que, posteriormente a Câmara será informada sobre a questão da 

plantação do que angariaram nesta iniciativa. Terminou referindo que a referida comitiva 

foi recebida no Fórum Associativo, que foi uma boa forma de dar a conhecer aos 

presentes, esta iniciativa de solidária. 

FEIRA EMPRESARIAL DE ABRANTES 
A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes informou que o Município de Mação vai estar 

representado na Feira Empresarial de Abrantes, promovida pela Nersant e que vai 

decorrer de 22 a 24 de Junho de 2018. Mais informou que estarão também presentes, 
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na referida Feira, alguns empresários do Concelho de Mação, o Centro de Negócios de 

Mação e um restaurante do nosso concelho. 
ASSOCIAÇÃO DE PAIS – PEDIDO DE CEDÊNCIA DE PAVILHÃO MUNICIPAL 
A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes informou que recebeu da Associação de Pais de 

Mação a solicitação de cedência do Pavilhão Municipal, no dia 24 de Junho para 

apresentação do trabalho desenvolvido durante o ano nas Oficinas de Dança e de 

Patinagem. 

A Câmara deliberou por unanimidade ceder o solicitado. 
------------------------------SR. VEREADOR NUNO BARRETA ------------------------------------- 
FÓRUM ASSOCIATIVO 
O Sr. Vereador Nuno Barreta refere que, relativamente ao Fórum Associativo, teve a 

oportunidade de estar presente no mesmo durante uma parte do dia e gostou bastante 

da iniciativa, que considera ter sido positivo. Mais refere que uma das questões mais 

levantada no referido Fórum foi a da possibilidade de se juntarem e de se conciliar 

esforços, ideia que já tinha sido também levantada por ocasião do encontro do Grupo de 

Animação Comunitária. Neste sentido, e porque considera que se deve começar por 

pequenos passos e sugere que a Câmara disponibilizasse na sua página de internet ou 

na sua página oficial do facebook, todas as atividades a levar a efeito no concelho, por 

todas as associações, para que as pessoas pudessem pesquisar e ter informação sobre 

toda a atividade cultural, desportiva e recreativa do nosso concelho. 

O Sr. Presidente refere que a sugestão do Sr. Vereador faz todo o sentido e informa que 

o executivo já tem conversado várias vezes sobre essa matéria. Mais informou que 

aquilo que a Câmara tem feito, na sua página do facebook é divulgar todas as atividades 

das associações que enviam informação sobre as mesmas e tem tido o cuidado de 

referir que a informação é disponibilizada a pedido da associação respetiva, pois se a 

Câmara começa a divulgar umas e não divulga uma que seja, por desconhecimento ou 

esquecimento, cria um grande problema. Refere ainda que a ideia faz sentido desde que 

seja bem claro que o que é publicado é a informação que chega à Câmara, ficando a 

mesma isenta de responsabilidades porque temos uma agenda, a “AniMação”, que está 

disponível para as associações divulgarem as suas atividades e verifica-se que muito 

poucas fazem uso desse meio de divulgação. Mais refere que ficou definido no Fórum, 

as associações voltarem a conversar em Setembro ou Outubro para amadurecerem 

ideias e tentar criar uma plataforma de entendimento.  

SISTEMA DE INFORMAÇÃO GEOGRÁFICA OFFLINE 
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O Sr. Vereador Nuno Barreta refere que o Sistema de Informação Geográfica, no site da 

Câmara encontra-se offline há cerca de duas semanas. Solicita informação sobre este 

assunto e se o problema poderá ser resolvido. 

O Sr. Vereador António Louro informa que o servidor desse serviço está na Comunidade 

Intermunicipal do Médio Tejo, que está a proceder a mudanças de servidores e tem tido 

alguns problemas. Mais informa que estava convencido que o problema tinha sido 

resolvido mas uma vez que isso não se verifica, vai comunicar ao Médio Tejo que a 

situação se mantém para que tentem solucionar o mesmo. 

UNIDADE LOCAL DE PROTEÇÃO CIVIL 
O Sr. Vereador Nuno Barreta refere que teve conhecimento que, uma freguesia do 

nosso concelho tomou a iniciativa de aprovar um regulamento para a criação de uma 

Unidade Local de Proteção Civil. Questiona se não seria recomendado que o Serviço de 

Proteção Civil Municipal tomasse a iniciativa e diligenciasse junto de todas as freguesias 

para que as mesmas procedessem à criação das respetivas Unidades Locais. 

O Sr. Vereador António Louro informa que, do que é do seu conhecimento, as Unidades 

Locais d Proteção Civil são facultativas e trata-se de um tipo de organização que tem 

uma intervenção parcial, somente em algumas áreas e dadas as inúmeras solicitações 

em que o Serviço de Proteção Civil Municipal está embrenhado, não lhe parece que 

essa seja uma ação prioritária. Relembra que o referido serviço tem três pessoas, 

temos, neste momento, em execução, o Projeto de Estabilização de Emergência, que 

representa um investimento de perto de 3 milhões de euros, estamos a realizar uma 

operação de melhoria dos estradões da freguesia de Amêndoa, com uma máquina a 

trabalhar em contínuo, que necessita de acompanhamento, temos um empreiteiro já a 

executar as faixas de gestão de combustível nas freguesias de Cardigos e Amêndoa, 

temos o projeto de construção das Faixas de Interrupção Combustível, apoiado pelo 

Fundo Florestal permanente num montante de cerca de 90.000,00€, temos o projeto da 

APA para limpeza de linhas de água no valor de cerca de 700.000,00€ e que vai 

necessitar de acompanhamento no terreno e temos o projeto de alargamento do Macfire 

ao Distrito de Santarém, que está também a consumir recursos pois o Macfire está a dar 

um passo de desenvolvimento tecnológico antes da fazer a extensão ao resto do distrito. 

Para além de tudo isto, o serviço tem também a preparação da época de fogos com o 

acompanhamento do Sistema de Vigilância e Primeira Intervenção, como é habitual, o 

pré posicionamento das equipas com a interligação de todos os interlocutores que 

também absorve recursos. Mais refere que o Serviço de Proteção Civil Municipal tem 
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dado a sua atenção, em termos de priorização, a estes projetos da área ardida e 

também fazendo todos os esforços possíveis e imaginários para proteger a área que não 

foi atingida pelos incêndios do ano passado. Neste cenário, ainda temos um desafio pela 

frente, gostaríamos de implementar nas áreas não ardidas a questão dos Oficiais de 

Segurança nas aldeias, que seriam, na prática, os responsáveis pelas motobombas, 

tentando integrar o nosso projeto naquilo que é a filosofia nacional e há aqui um trabalho 

que importa melhorar na interligação dos Oficiais de Segurança com as Juntas de 

Freguesia e com a criação dos locais de concentração das populações e em todos este 

cenário, a criação de Unidades Locais de Proteção Civil, que tem uma diminuta 

capacidade de intervenção, que tem mais a ver com a área social do que com a área 

operacional, não é de todo prioritária, com os recursos que temos. 

O Sr. Presidente da Câmara refere que, enquanto responsável máximo da Proteção Civil 

no Concelho, não tinha conhecimento do que foi relatado pelo Sr. Vereador Nuno 

Barreta e considera que, antes de se avançar com este tipo de iniciativas seria bom que, 

independentemente da sua pertinência, se desse conhecimento das mesmas ao 

responsável máximo da Proteção Civil Municipal. Mais refere que, segundo a legislação 

em vigor, as competências e intervenção das Unidades Locais de Proteção Civil, 

dependem daquilo que seja aprovado pela Comissão Municipal de Segurança ou pela 

Proteção Civil Municipal, pelo que lhe parece extemporâneo estarem a ser aprovados 

documentos cuja validade é muito pouca pois dependerá daquilo que for decidido pela 

Comissão Municipal de Segurança ou pela Proteção Civil Municipal. Termina referindo 

que considera pertinente e que faz sentido a criação das Unidades Locais de Proteção 

Civil, o que considera ter sido errado foi o método como foi conduzido o procedimento. 
ATIVIDADES DE FÉRIAS DE VERÃO 
O Sr. Vereador Nuno Barreta refere que, relativamente às atividades de Verão para as 

crianças do nosso concelho, considera que seria bom que o site permitisse a inscrição 

online para facilitar. Mais refere que o prazo para as inscrições, este ano foi de três dias 

úteis, o que considera muito pouco e, para além disso, o email que era habitual em anos 

anteriores, enviado pela Câmara com a divulgação e informações necessárias, este ano 

não foi enviado. 

BARCA DA AMIEIRA 
O Sr. Vereador Nuno Barreta refere que, a Barca da Amieira, aldeia do nosso concelho e 

da Freguesia de Envendos, não tem habitantes mas tem uma paragem de comboio que 

serve três freguesias, uma das quais de outro concelho e, neste momento é uma aldeia 
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fantasma onde a erva já chega quase ao meio do alcatrão, que necessita ser alindada 

pois naquele local existem duas unidades de turismo, uma delas tem lotação de 20 

camas e nesta altura do ano vão ter campos de férias com 16 crianças e monitores e daí 

também a sua questão anterior sobre divulgação dos eventos no concelho, pois são 

pessoas que obtêm a informação, essencialmente pela internet e considera que seria 

importante mantê-los no nosso concelho, a participarem nos nossos eventos em vez de 

se deslocarem para concelhos vizinhos. Mais refere que a “Casa do Rio”, unidade de 

turismo se situa na Avenida Rainha Santa Isabel, para qual solicita colocação de placa 

indicativa de passagem do circuito da Rainha Santa Isabel, semelhante à de Cardigos 

pois a estrada romana é a mesma. Relativamente a esta estrada solicita que a mesma 

pudesse ser intervencionada para que fosse possível circular a pé, na mesma. 
VETERINÁRIO MUNICIPAL 
O Sr. Vereador Nuno Barreta, relativamente ao Veterinário Municipal, tendo 

conhecimento que o Dr. Fernando Monteiro continua de baixa médica, solicita 

informação sobre quem substitui o mesmo nas necessidades do município. 

O Sr. Presidente informou que, o que formalmente foi transmitido à Câmara, há cerca de 

um ano, foi que o Dr. Monteiro seria substituído, a pedido dele, pelo Veterinário 

Municipal de Ourém, Dr. António Pereira que, apesar de o fazer à distância, tem 

coordenado os serviços com outros colegas. 
ATIVIDADE DE EDUCAÇÃO E PROMOÇÃO DA SAÚDE NA PRAIA FLUVIAL DE 
CARVOEIRO 
O Sr. Vereador Nuno Barreta refere que foi questionado pelas enfermeiras da Unidade 

de Saúde Pública se a Câmara está interessada em que se realize uma atividade de 

Educação e Promoção da Saúde na praia fluvial que tem Bandeira Azul, ou seja, na 

Praia Fluvial de Carvoeiro, à semelhança da atividade que foi realizada no ano passado. 

O Sr. Presidente refere que faz todo o sentido a realização da referida atividade e que a 

calendarização da mesma poderá ser articulada com os Vereadores responsáveis pelas 

áreas da Saúde e do Turismo. 

ENCONTRO INTERNACIONAL INTER-GERACIONAL 
O Sr. Vereador Nuno Barreta solicita informação sobre o ponto de situação em que se 

encontra a calendarização e programação do Encontro Internacional Inter-Geracional, 

atividade proposta pelo Dr. Luis Duarte Patrício, a realizar em Mação.  

O Sr. Presidente informou que a Câmara irá apoiar a atividade em várias áreas mas, 

relativamente à programação ainda nada está definido em concreto, sendo que, 
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relativamente à calendarização, a referida atividade será realizada nos dias 22 e 23 de 

Setembro de 2018. 
------------------------------------------ ENCERRAMENTO ------------------------------------------------- 
E não havendo mais assuntos a tratar, o Sr. Presidente encerrou a reunião, da qual, 

para constar foi lavrada a presente acta que, depois de aprovada vai ser assinada na 

forma legal e que eu Maria Manuela Martins Filipe, Assistente Técnica, subscrevo e 

assino: 


